



El estado de las relaciones entre nuestros países y fundamentalmente la proyección

Marzo 12 de 1996

*Myles Frechette
Embajador de los Estados Unidos*

Les agradezco de sobremanera que me hayan dado esta oportunidad de hablar un poquitico y voy a hablar muy poco, sobre las relaciones entre Colombia y Estados Unidos, a la espera que se me puedan hacer preguntas y espero que en las preguntas se desarrollen los temas que realmente les interesan a ustedes.

Comencemos un poco con describir cuáles son los intereses de los Estados Unidos en Colombia. Obviamente uno de los intereses más importantes que tienen los Estados Unidos en Colombia es la lucha conjunta para combatir el narcotráfico y la corrupción, que de ahí se desprende y estaría muy contento después cuando me hagan preguntas, de detallar algunas de las cosas que hacemos aquí en Colombia conjuntamente con las autoridades colombianas.

Francamente les diré que este es el tema más importante en este momento para las relaciones entre los dos países, nos ha consumido mucho tiempo y también les tengo que decir, muy francamente, que no hemos podido hacer todo lo que yo hubiera querido en otros renglones sobre otros intereses que tienen los Estados Unidos, en parte, porque la atención ha sido consumida por este tema y en parte porque el Gobierno colombiano no ha

tomado la iniciativa conmigo de avanzar en ciertos renglones y después les explico exactamente cuáles son.

Otro interés que tenemos en Colombia es la democracia, como ustedes saben, hoy en día, América Latina, con la excepción de Cuba, tienen presidentes democráticamente elegidos, todos, esto es un gran cambio, digamos desde el año 1963 cuando yo ingresé a la carrera diplomática de los Estados Unidos y ciertamente es un cambio del día a la noche de lo que fue América Latina en el año 1948, cuando la OEA empezó a funcionar en su versión moderna. Hoy en día, es posible que algunas de las democracias, en algunos de los países, sean más representativas que otras, pero el hecho es que hoy día en América Latina y no solo eso en el sistema interamericano porque hoy el sistema interamericano va desde el Artico con Canadá, hasta la Patagonia, donde termina con Chile y Argentina. El único país como les digo, que no es una democracia, es Cuba.

Este es un tema muy importante para nosotros, el fortalecimiento de la democracia en todos los países de la región y como todos se acordarán, la OEA, también ha avanzado en este tema porque en la declaración de Santiago, se acordó por primera vez, que un ataque a la democracia en un país era algo que debía ser compartido y fortalecido por todos los otros países del sistema interamericano.

Otro interés que tenemos, es el interés por los Derechos Humanos. El Gobierno del Presidente Clinton, ha hecho de los Derechos Humanos, una de las piezas angulares de su política exterior, esto no quiere decir que otros presidentes como el Presidente Reagan y el Presidente Ford y otros no hayan pues enarbolado el pabellón de Derechos Humanos, pero para la administración se ha convertido en uno de los pilares fundamentales de su política exterior.

Vivimos en un mundo hoy donde poco a poco la democracia se va esparciendo, pero también vivimos en un mundo dentro del cual hay muchas amenazas contra la democracia como son el crimen internacional. Tenemos en algunas partes del mundo, estados que están hoy en día en descomposición. Los estados posiblemente no pueden sobrevivir como estados y nosotros creemos que por criminalidad, por dictadura, este es un tema, que debe preocupar a todas las democracias en el mundo, todos tenemos un interés muy vivo de integración económica de América Latina.

Como ustedes saben el Presidente Bush tuvo una visión que la explicó en el año de 1990, la visión era la de crear un sistema de libre comercio, desde Canadá hasta el punto más extremo en América del Sur. Esta visión

fue acogida durante el período del Presidente Bush y se le fue creando un cierto ritmo que finalmente dio lugar a la cumbre de las Américas, que se celebró en Miami en diciembre de 1994, donde se acordaron muchas cosas, muchos temas. Se acordó que se llegaría a un acuerdo de libre comercio en América, para el año 2005.

Dentro de ese esquema nosotros en Estados Unidos, apoyamos vivamente todos los esfuerzos regionales de integración económica, como lo son creo que ahora se llama la Comunidad Andina, antes era el Pacto Andino, pero hace un par de días, en Trujillo, parece que en Perú le cambiaron el nombre. Apoyamos eso como apoyamos el Mercosur, como el Mercado Común de América Central, como el Caricom, el Mercado Común del Caribe y obviamente como ustedes saben, hemos firmado el Nafta, que es un acuerdo que nos une a Canadá, México y los Estados Unidos, en un simple acuerdo de libre comercio, no tiene otras implicaciones, no es como la Unión Económica Europea, que tiene presentaciones mucho más allá.

Pero nuestra visión, que hoy es compartida por todos los países de la región con excepción de Cuba, es el de crear un sistema de libre comercio desde el Artico Canadiense hasta Punta Arenas.

Otro tema que nos interesa mucho aquí en Colombia, es el comercio y la inversión; como ustedes lo saben, nosotros somos el primer socio comercial de Colombia, el 37% sino me equivoco, de las exportaciones las compramos nosotros y el 39% de las importaciones de Colombia provienen de mi país.

También nos interesa la inversión, somos el primer país en términos de porcentaje de inversión directa en Colombia, tenemos más del 57%, toda la inversión directa en Colombia es estadounidense, creo que los países de la Unión Europea, todos juntos tienen un 12%, el Japón tiene una pequeña parte, nosotros somos los primeros.

Tenemos un interés en energía, el hecho es que el 50% de las reservas de petróleo en América del Sur, existen hoy en día en Colombia y en Venezuela. Como ustedes saben, nosotros nos surtimos de petróleo suramericano, el petróleo de Venezuela es nuestra primera importación, cambió dramáticamente el año pasado, antes siempre le habíamos comprado más al Oriente Medio, pero hoy en día, le compramos más a América del Sur, específicamente a Venezuela, que como les he dicho es el 50% de reservas, que se reconocen y se postulan porque esta región está aquí y en Venezuela. Hay otras reservas mucho más pequeñas en el Brasil, en Argentina, en Perú y en el

Ecuador. Finalmente tenemos el Medio Oriente, ustedes no necesitan que el Embajador de Estados Unidos les cuente sobre la riqueza ecológica y del medio ambiente, que representa Colombia y quisiéramos hacer lo que fuera posible por colaborar con el Gobierno colombiano, para proteger el medio ambiente y para trabajar con ustedes y encontrar un modelo de desarrollo sostenido, que no le haga daño al medio ambiente.

Entonces esos son nuestros intereses en Colombia, yo personalmente creo que sus intereses van a continuar siendo intereses de Estados Unidos, aquí yo no se si se estaría de acuerdo, ya que las relaciones están a su peor nivel en este siglo, pero sí, yo les puedo decir, que tengo la plena confianza de que estos intereses que les he mencionado, serán intereses que dirigen la política exterior de Estados Unidos con respecto a Colombia y que yo personalmente creo que si hoy las reglas de nuestros dos países no son óptimas, sí veo en un futuro que esas reglas pueden mejorarse enormemente.



HAGA MAS VENTAS POR CORREO, UTILIZANDO EL "SERVICIO DE REEMBOLSO C.O.D." DE ADPOSTAL

Es un servicio que le permite estar en varias ciudades a un mismo tiempo entregando y cobrando a la vez su mercancía. Para más detalle, vendad? Usted hace el envío de sus productos y en el momento mismo en que su cliente los recibe de nuestras oficinas, le giramos su dinero! Además es rápido y seguro!



CORREO DE COLOMBIA
llega seguro y a tiempo!
MAYOR INFORMACION TEL: 4122 11 - 2 80 99 81